
新华社电 以 “如 意 甘 肃
游 、 冬 春 更 精 彩 ” 为 主 题 的
2017－2018甘肃省冬春旅游季25
日全面启动。

记者从甘肃省旅游发展委员
会了解到， 本届冬春旅游季， 甘
肃推出十大冬春旅游系列产品和
一系列优惠措施， 以促进冬春旅
游持续升温。

欢乐冰雪游、 文化研学游、
寻根祭祖养生保健游、 多彩民俗
游、 生态观鸟游， 甘肃在这5大
传统冬春旅游产品基础上， 新推
出了高铁名城游、 冬春美食游、
摄影采风游 、 红色圣地 游 、 边
塞 观 演 游 等 5大 系 列 新 产 品 。
形 成 了 24条 经 典 线 路 串 联 全
省 精 品 景 区 的 十 大 冬 春 旅 游
系列产品， 涵盖了甘肃冬春季自

然风光、 历史文化、 民俗活动等
方方面面。

本届冬春旅游季， 甘肃省将
举办鸣沙山万人登山滑沙、 冶力
关万人拔河赛、 平凉迎春大型灯
展等62项大型主题活动。

在丰富冬春季旅游产品的同
时， 甘肃还推出多项优惠措施。
甘肃省旅游发展委员会主任何伟
介绍： “鸣沙山·月牙泉、 嘉峪
关关城、 天水麦积山、 平凉崆峒
山4家5A级景区率先推出门票半
价优惠， 全省共有186家旅游景
区推出免门票、 半价或打折优惠
政策； 有800多家星级宾馆酒店
推出大幅度打折促销， 最低折扣
降至2折； 机场集团全力协调主
要航线冬季不停航， 并大幅降低
价格。”

新闻06【综合】

新华社电 海南省政府办公
厅日前制定并印发了 《海南 省
政府网站管理办法 》 ， 进一步
规 范 政 府 网 站 管 理 ， 禁 止 刊
登 商 业 广 告 ， 实 现 政 府 网 站
健康发展。

《办法》 强调， 政府网站不
得链接商业网站， 不得刊登商业
广告或链接商业广告页面， 不得
使用可能存在潜在版权纠纷或争
议的图片和视频。 政府网站建设
管理遵循分级分类、 问题导向、

利企便民、 开放创新、 集约节约
和谁主管谁负责 、 谁运行谁负
责、 谁发布谁负责的原则， 以用
户为中心， 以服务为导向， 打造
高效惠民的网上政府。

此外， 省、 市县 （区） 政府
应当开设门户网站 ； 省政府部
门、 设区的市政府部门可以开设
部 门 网 站 ； 省 政 府 部 门 下 属
单 位 、 县级政府部门 、 乡镇政
府、 街道办事处不单独开设政府
网站。

政府网站禁止刊登商业广告

新华社电 记者从福州市政
府获悉 ， 该市推出 “闽都英才
卡”， 可享受住房、 医疗、 教育、
信贷、 税收、 交通等１３个方面的
优惠政策， 目前共有８类２３３位各
类高层次人才领到了这张高含金
量的 “英才卡”。

《闽都英才卡实施细则 》明
确，在福州工作的中国科学院、工
程院院士；国家“千人计划”专家；
国家“万人计划”专家；省引才“百
人计划”专家；省引进高层次人才
（ＡＢＣ类）、 省引进台湾高层次人
才；省特殊支持高层次人才“双百
计划”、省优秀人才“百人计划”，
企业首席科技官； 管理期内经评
选确定的福州市优秀人才； 其他
有突出贡献的人才。

持卡人可享受住房、 医疗、

教育、 信贷、 税收、 交通等１３个
方面的优惠政策。 其中， 在住房
方面， 持卡人在市城区购买商品
住房， 无须提供购房之日前２年
内在福州市五城区累计缴纳１年
及以上个人所得税或社会保险证
明等资料， 可凭卡享受与市城区
户籍居民相同的购房政策； 符合
条件的持卡人可优先租住或购买
所在地区人才公寓； 在福州有工
作单位的持卡人及其配偶可缴存
住房公积金； 持卡人及其配偶在
福州地区购买具有产权的自住住
房的， 自正常缴存住房公积金当
月起 ， 即可申请住房公积金贷
款。 持卡人及其配偶在福州地区
首次申请公积金贷款的， 贷款最
高额度可放宽至福州住房公积金
最高贷款额度的４倍。

十大系列产品开启冬春旅游季

驾校学费先交第三方监管
新华社电 记者从深圳交委

获悉， 从２４日起， 在深圳所属３９
家驾校报名学车的学员， 学费将
缴存至第三方监管机构 （银行）
账户， 再由深圳市驾培协会根据
学员学车完成的进度分阶段分批
次拨付给驾校。 市民无须担心学
车过程中驾校倒闭而 “学财两
空” 的风险。

按照新规， 学员在驾校报名
学车时， 学车费用将一次性或分
阶段缴付至驾培协会在签约银行
设定的学费监管账号， 待完成相
应科目考试后， 由银行将学费分
段划拨给驾校。 如学员中途终止

学习， 学费则按与驾校签订的学
车合同， 扣除其已完成培训的费
用， 余下部分退回给学员。

学员学费缴付至资金监 管
账 号 的 途 径 包 括 微 信 、 支 付
宝 、 网 银 转 账 、 银 行 柜 台 等
多种方式。

据悉， 学员可以通过 “深圳
驾培” 微信公众号或支付宝生活
号， 了解深圳市３９家正规驾校培
训的班别及费用， 驾校及教练员
诚信评价等级、 考试周期、 训练
场面积及地点、 教练车数量、 教
练员 、 报名点 、 合同范本等信
息， 并随时查询学车进度。

“英才卡”可享受住房等13项优惠

海 南

甘 肃

深 圳

福 州

11月18日晚， 北京市大兴区
西红门镇新建二村发生重大火灾
事故，造成19人死亡，8人受伤。记
者26日进入火灾事故现场， 所见
之处触目惊心，令人警醒。

火灾发生后， 北京市立即部
署安全隐患大排查大清理大整治
专项行动。 北京市安全生产委员
会相关负责人表示， 专项行动的
目的就是为了人民生命的安全，
但清除现有大量存在的安全隐患
还需打“持久战”。

现场：楼梯过道被熏黑，
有毒浓烟温度高达三五百摄
氏度

熏黑的楼梯过道、 烤焦的衣
服、破碎的玻璃、凌乱的线缆……
26日上午， 记者走进事发的聚福
缘公寓，现场一片狼藉。尽管事发
已经过去一周， 楼内仍然弥漫着
呛鼻的烟尘。

该公寓是地下一层、 地上两
层 （局部三层） 的 “回” 字形建
筑 。 走进公寓西门 ， 大厅里墙
壁 、 屋顶 、 管线全部被浓烟熏
黑， 通往地下冷库和二层居住区
的楼梯过道墙壁都挂满了黑色烟
尘， 二楼楼梯口一个房间防盗门
上的铭牌已烤成气泡状。 二楼的
过道上 ， 到处散落着衣物 、 玩
具、 纸盒和碎玻璃， 屋顶上凌乱
地挂着线缆和碎天花板。

在起火的地下一层冷库， 建
筑材料已烧焦变形， 天花板和承
重柱上沾满了炭化的保温材料。
据北京市公安消防总队西红门特
勤中队政治指导员倪茂钟介绍，
事发当晚， 地下6个冷库有4个过
火， 大量有毒有害的热烟气从地
下窜至地上。

“我们当时派出了3个灭火攻
坚组，强行进入地下冷库灭火，确
保火自始至终没有烧到地上。”倪
茂钟说， 当时蔓延到楼上的有毒
有害热烟差不多都在300多摄氏
度，最高能到500多摄氏度，吸入
后能灼伤呼吸道。 因过火区在地
下，燃烧不充分产生的一氧化碳，
对人体伤害也很大。

据北京市相关部门 23日通
报：经法医检验，19名死者的死因
均系火灾引起的一氧化碳中毒。

“偶然中有必然，随时有
可能发生火灾”

记者走进聚福缘公寓一层一
家制作笔记本的作坊。100多平方
米的场地分割成仓库、车间、会客
室、员工卧室，到处都是无序堆积

的纸箱、半成品和原材料，过道仅
能容纳一人通过。

“聚福缘公寓是一个大型的
‘三合一’场所，附近还有很多小
型的‘三合一’场所。”大兴区公安
消防支队防火监督处处长魏毅宇
说， 这里面有使用大功率电器的
情况，有私接乱拉电线的情况，还
有一些人员要做饭， 发生火灾的
风险极高， 而且一旦发生火灾也
极容易发生人员伤亡。

在新建村的许多村民看来 ，
火灾发生的偶然中有必然。 在新
建村， 除了多家类似聚福缘公寓
的大型公寓外， 还有很多村民自
建房子对外出租， 这些地方的消
防设施大多不过关， 充斥着安全
隐患，随时有可能发生火灾。

火灾发生后， 北京市部署在
全市进行为期40天的安全隐患大
排查大清理大整治专项行动，绝
不让悲剧重演。

北京市安委会相关负责人表
示，专项行动重点是排查、清理、
整治“三合一”“多合一”等重大消
防隐患， 通过排查， 情况非常严
重，有些情况触目惊心。

“这一周内， 我们逐镇街、逐
村院、逐企业进行了地毯式排查，
先后完成了两轮底数摸排。 累计
排 查 上 账 的 安 全 隐 患 已 多 达
25395处，最多的一个区摸排出近
4000处隐患。”

有些企业用大量的易燃材料
改建或扩建员工宿舍， 薄薄的墙
板一点就着； 有的工厂把厂房改
成公寓出租， 屋里屋外私拉的电
线密得像蜘蛛网； 有些村民占着
村里的疏散通道盖房群租， 万一
出事， 救火车、 救护车都进不了
村……

“诸如此类的重大隐患，哪怕
有一处发生火灾， 都可能造成群
死群伤，后果不堪设想。这些事实

都说明， 这次专项行动是非常及
时的，非常必要的。”北京市安委
会相关负责人表示。

“排查清理总体有序，也
有个别简单生硬的情况”

火灾发生后， 北京市多个工
业大院聚集区域都启动了力度前
所未有的排查清理工作。 记者26
日上午在西红门镇看到， 火灾发
生后， 当地不少公寓和厂房已经
被拆除。事发附近的街道上，小商
店、餐馆都已关门停业。

站在聚福缘公寓门前， 西红
门镇新建一村村民于占利依然心
有余悸。“我家自建的房子最多的
时候也租了30多人， 火灾彻底让
我警醒了。我让他们都退租了，实
在太危险了。”

“排查清理工作总体是有序
的。” 北京市安委会相关负责人
说， 但其中也有个别简单生硬的
情况。 比如有些村的工作过于急
躁， 给搬迁群众的生活安置造成
了暂时困难。

北京市对此已经下发通知 ，
要求即时纠正这些问题。 在拆除
清理隐患前必须先发通告， 讲清
利害， 深入细致地做好群众思想
工作； 在向社会或企业所发的通
知公告中， 要讲清政策， 做好引
导，依法依规清理整治。尤其是要
求企业要负起员工安全的责任。

“对于北京这样的超大型城
市， 城市的安全治理是一项长期
任务。 清除现有大量存在的安全
隐患还需要打 ‘持久战’， 不可
能毕其功于一役。 需要有周密的
工作计划， 坚决、 有序推进。 最
重要的， 是要发动群众， 唤起全
社会的安全意识， 精治、 共治、
法治， 建立起长久的城市安全保
障机制。” 这位负责人说。

据新华社
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“绝不让悲剧重演”
———北京“11·18”大火现场回访见闻

南京大屠杀影像记录者之孙“重拍”祖父路
新华 社 电 南 京 大 屠 杀 期

间 ， 约翰·马吉 （Ｊｏｈｎ Ｍａｇｅｅ）
秘密拍下的１０５分钟画面， 是那
场浩劫中唯一留存至今的动态影
像。 ２６日， 约翰·马吉之孙克里
斯·马吉 （Ｃｈｒｉｓ Ｍａｇｅｅ） 在南
京公布了他重走、 重拍祖父之路
的计划与进展。

南京大屠杀期间， 国际友人
约翰·马吉先生不顾个人安危 ，
用１６毫米摄像机拍摄的珍贵画
面， 成为揭露日军暴行的铁证。
巧合的是， 他的孙子克里斯·马
吉是一名职业摄影师。 他从祖父
的日记、 老照片、 老胶片中了解
了南京大屠杀这段历史， 尤其是

一张南京大屠杀幸存者夏淑琴小
时候照片， 令他深有感触。

“每一次看这些照片和视频，
我都觉得很难过， 如果日军没有
侵占南京， 这里的生活应该是非
常幸福的。 由此我萌生了一个想
法：重拍南京。 ”克里斯·马吉说。

据悉 ， 拍摄题材主要分三
类： 一是从１９３７年祖父拍摄的南
京大屠杀电影胶片中选取建筑、
街道等， 拍摄８０年后相同地点的
照片。 二是选取南京民国时代老
照片里具有时代代表性画面， 在
相同地点拍摄。 三是拍摄具有时
代特色的新南京， 反映南京变化
发展 。 拍摄计划分为３个阶段 ，

今年１０月， 克里斯·马吉已完成
第一阶段的拍摄。 １１月２４日， 他
在南京展开了第二阶段的拍摄。

连日来沿着祖父拍摄南京的
轨迹寻访、拍摄，令克里斯·马吉
内心五味杂陈，惊讶、感伤、开心
等复杂情绪萦绕心头。“希望通过
这组照片连接中国与西方， 让更
多的人了解南京大屠杀这段历
史。同时也能连接过去和未来，纪
念过去、缅怀历史，并呈现南京和
南京人的新气象。”他说。

侵华日军南京大屠杀遇难同
胞纪念馆馆长张建军介绍， 拍摄
结束后， 摄影集与作品展都将陆
续面世。


